
Protokoll der Jahreshauptversammlung der DLRG Ortsgruppe 

Rinteln vom 01.03.2024 

 

 

Ort: Vereinsheim DLRG Rinteln, Am Weseranger 4, 31737 Rinteln 
Beginn: 19 Uhr 
Ende: 20.15 Uhr 
Anwesende: S. Teilnahmeliste 
 
 
TOP 1: 

Henning Wessel eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt alle anwesenden 
Mitglieder sowie die Bürgermeisterin der Stadt Rinteln Andrea Lange, Peter Breitkopf als 
Vertreter des Bezirks Weserbergland und die Vertreter der Presse. Ein Vertreter des Ortsrates 
ist nicht anwesend. 
 
Frau Lange überbringt die Grußworte der Stadt Rinteln und betont dabei, wie wichtig die Arbeit 
der DLRG ist. Sie geht dabei besonders auf die im Juni 2023 durchgeführte 
Wassergewöhnung für 636 Kita-Kinder im Hallenbad Steinbergen, welches von der DLRG 
Rinteln geleitet wurde. Gefördert wurde das Projekt von der Bürgerstiftung Schaumburg. Das 
Projekt soll in diesem Jahr wiederholt werden. 
Weiterhin berichtet sie über den Umbau des Hallenbad Rinteln. Die Baugenehmigung liegt vor 
und daher schließt das Hallenbad im April, Für die Umbauphase steht das Hallenbad 
Steinbergen als Trainingsort zur Verfügung. 
Sie dank nochmals ausdrücklich für das ehrenamtliche Engagement.  
 
Peter Breitkopf überbringt die Grüße des Bezirkes. Er weist daraufhin, dass die DLRG beim 
Hochwasser im Dezember 2023 auch im Einsatz war und man für weitere Hochwasser 
vorbereitet sein muss. Er weist daher auf die verschiedenen Grundausbildungen hin. Es wäre 
wünschenswert, wenn auch die OG Rinteln Bestandteil des Wasserrettungszuges würde. 
 
Henning Wessel gedenkt der verstorbenen Mitglieder, hier insbesondere dem ehemaligen 
Vorsitzenden Heinz Tegtmeier, der im Januar 2024 verstorben ist. Es folgt eine 
Schweigeminute. 
 
 
TOP 2: 
Claudia Grüger wird zur Protokollführerin ernannt. 
 
 
TOP 3: 
Die Einladung zur Versammlung erfolgte fristgerecht und ordnungsgemäß. Henning Wessel 
bittet auch nochmal darum, Änderungen bei den Adressen mitzuteilen. Es liegt eine Liste aus. 
Er bittet alle Anwesenden, die eigenen Kontaktdaten dort zu überprüfen. 
 
 
TOP 4: 
Es sind 39 Personen anwesend, davon sind 35 stimmberechtigt. Ab TOP 12 erhöht sich die 
Zahl der Anwesenden auf 40 Personen und 36 Stimmberechtigte. 
 
 
TOP 5: 

Die Beschlussfähigkeit liegt vor. 



 
 
TOP 6: 
Die Tagesordnung wird gemäß der Einladung vom 16.01.2024 einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 7: 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 17.02.2023 wurde auf der Homepage 
veröffentlicht. Zusätzlich liegt es bei der Versammlung aus. Niemand besteht auf das Verlesen 
des Protokolls. 
Das Protokoll wird mit 34 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen. 
 
 
TOP 8: 

1. Vorsitzender 
Henning Wessel berichtet über das Jubiläum 75+1 im vergangenen Jahr, welches gut gelaufen 
sei. Er dankt nochmals allen Helfern. 
Er gibt einen Ausblick auf die Zeit des Umbaus des Hallenbad Rinteln. Für das Training steht 
in dieser Zeit das Hallenbad Steinbergen zur Verfügung. 
Per 31.12.2023 hat die DLRG Rinteln 490 Mitglieder. Davon sind 237 Erwachsene und 253 
Kinder. Das bedeutet einen Zuwachs im vergangenen Jahr um 52 Mitgliedern. 
Für Pflege und Instandhaltung wurden 240 Stunden aufgewandt, sowie 800 Stunden für 
Organisation und Verwaltung. 
Er weist aber auch daraufhin, dass das Grundproblem noch immer besteht, da sich die Arbeit 
noch immer auf zu wenige Schultern verteilt. Er weist daraufhin, dass im nächsten Jahr 
Vorstandswahlen anstehen. Der Posten Leiter Einsatz, der derzeit nicht besetzt ist, und ein 
Schatzmeister müssten definitiv neu gefunden werden. Die anderen Posten müsste man dann 
zum gegebenen Zeitpunkt sehen. 
Für die OG wurde eine Stelle als Bufdi für ein halbes Jahr ausgeschrieben. Leider gab es 
bislang keine Bewerbung hierfür. Es wurde nur für ein halbes Jahr ausgeschrieben, da ab 
Herbst eine Vollzeitbeschäftigung nicht gewährt werden könnte. 
 
2. Vorsitzender 
Joachim Spohr ist nicht anwesend. Der Punkt entfällt daher. 
 
3. Leiter Ausbildung 
Lutz Hoppe über die Ausbildung Schwimmen. Hier wurden 1400 Stunden geleistet. Das ist ein 
massiver Zuwachs. Im Bereich Rettungsschwimmen wurden 370 Stunden geleistet. 
Die Zahlen bei den Abzeichen sind ebenfalls deutlich gestiegen: 
75 Seepferdchen 
36 Schwimmabzeichen Bronze 
17 Schwimmabzeichen Silber 
  3 Schwimmabzeichen Gold 
  3 Juniorretter 
33 Rettungsschwimmer Bronze Neuabnahme und 12 Wiederholungen 
36 Rettungsschwimmer Silber Neuabnahme und 8 Wiederholungen 
  1 Rettungsschwimmer Gold Neuabnahme und 3 Wiederholungen 
  0 Schnorcheltauchabzeichen 
Er berichtet auch über den Wassergewöhnungskurs für die Kitakinder. Dieser habe im 
Hallenbad Steinbergen an 5 Tagen die Woche vormittags stattgefunden. Unterstützt wurde er 
von Jugendlichen der Ortsgruppe und ihm selber. 
Es gibt einen neuen Lehrscheininhaber in der Ortsgruppe. 
Es gab 11 Schwimmkurs im vergangenen Jahr. Davon haben 9 im Hallenbad stattgefunden 
und 2 im Freibad, darunter auch ein Kurs für die Stiftung für Rinteln. 
Er weist auf das Erwachsenenschwimmen und die Aqua-Gymnastik hin. 



Es gibt noch Kooperationen mit dem Gymnasium für die Unterstützung des 
Schwimmunterrichts in der 6. Klasse, sowie dem Versehrtensportverein und dem Hallenbad 
Rinteln zur Unterstützung der Aufsicht. 
Lutz berichtet auch noch über das Weserschwimmen in Rinteln und die sehr erfolgreiche 
Übung mit der Polizei.  
 
4. Leiter Einsatz 
Dieser Posten ist derzeit nicht besetzt. 
Henning Wessel übernimmt den Bericht. Es wurden 480 Helferstunden geleistet. Es gab nur 
1 Hilfeleistung. 
Er dankt den Helfern für den geleisteten Wachdienst. Die Beteiligung sei noch immer nicht gut. 
Er weist nochmals ausdrücklich darauf hin, dass die Finanzierung des Vereinsheimes über 
den Wachdienst läuft. Er bittet daher zukünftig um mehr Beteiligung. 
 
5. Jugendvorsitzender 
Anne Chytrek stellt sich als neue Jugendvorsitzende vor. Ihr Stellvertreter ist Jakob Thieme. 
Der Jugendvorstand wurde im vergangenen Dezember neu gewählt. 
Sie gibt einen Rückblich auf die Veranstaltungen im vergangenen Jahr, darunter das 
Pfingstzeltlager und die Landesmeisterschaften. Die Jugend habe auch am Citylauf, Jubiläum 
und der Polizeiübung teilgenommen 
Es gäbe nun auch eine Wettkampfgruppe, die von Jan Thieme trainiert wird. Dafür gibt es 
extra Trainingszeiten. Zukünftig wird das samstags im Hallenbad Steinbergen sein. 
JET hat wieder begonnen, Hieran können alle ab 12 Jahre teilnehme. Derzeit steht hier der 
Sport im Vordergrund. Es soll aber noch ausgebaut werden. 
 
6. Ärztin 
Dr. Angelika Prehn: Kein Bericht 
 
7. Leiter Öffentlichkeitsarbeit 
Claudia Grüger berichtet über die Homepage, die jetzt wieder aktuell ist und derzeit von 
Henning mit betreut wird. Weiterhin verweist sie auf Facebook und Instagram, die auch ohne 
Account dort frei zugänglich sind. 
 
8. Beisitzer 
Jörg Balsmeyer schließt sich den Worten von Lutz an, da Jörg ebenfalls bei der 
Schwimmausbildung unterstützt. 
Markus Martin berichtet, dass 3 digitale Funkgeräte angeschafft wurden. Es ist in Planung, 
dass das JET mit unterstützt werden soll, unter anderem mit dem Einsatz des Bootes. 
Jascha van der Marel ist nicht anwesend, daher kein Bericht. 
 
9. Schatzmeister 
Bärbel Lukas berichtet über den aktuellen Kassenbestand. Die Einnahmen betrugen im Jahr 
2022 46.222 € und haben sich im Jahr 2023 auf 59.019 € erhöht. Die größten Posten bilden 
dabei die Mitgliedsbeiträge, die Schwimmkurse, der Wachdienst, die Abzeichenabnahme und 
die Altkleidersammlung. Der größte Ausgabenposten im vergangenen Jahr war das Jubiläum. 
Sie teilt mit, dass die fällige Steuererklärung aufgrund von Krankheit noch nicht abgeschlossen 
sei. 
 
 
TOP 9: 
Axel Balsmeyer und Jörg Hohmeier sind die Kassenprüfer. Beide sind nicht anwesend, haben 
aber einen schriftlichen Bericht abgegeben, der von Herbert Schlesiger verlesen wird. 
Die Kassenprüfung hat am 06.02.2024 stattgefunden. Axel und Jörg haben keine Fehler 
feststellen können. 
 
 



TOP 10: 
Axel und Jörg beantragen schriftlich die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird 
einstimmig durch die Versammlung entlastet. 
 
 
TOP 11: 

Ehrungen für langjährige Mitglieder: 
25 Jahre Christine Aumann und David Aumann 
40 Jahre Sascha Kaiser und Sven Marx 
50 Jahre Bernd Kretschmer, Marlies Meier und Lothar Schön 
Verdienstabzeichen in Bronze: 
Milena Grüger und Andrea Martin-Pieper 
 
 
TOP 12: 
Mit der Einladung wurde der Antrag auf Mitgliedschaft im Landessportbund durch die OG 
Rinteln verschickt. Der Antrag steht zunächst zur Diskussion. 
Der Vorstand befürwortet den Beitritt, da hier Fördergelder, insbesondere für Schwimmkurse, 
zur Verfügung stehen. Es bedarf der Satzungsänderung der Ortsgruppe. 
Es wird aus der Versammlung nachgefragt, ob es dadurch zur Erhöhung von den eigenen 
Mitgliedsbeiträgen kommen kann. Dieses wird von Henning verneint. Auch Jörg unterstützt die 
Aussage, da die Fördergelder den Beitrag für den LSB überseigen würden. 
Es kommt zur Abstimmung über den Antrag. Er wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 13: 

Es sind keine Anträge eingegangen. Es gibt keine Dringlichkeitsanträge. 
 
 
TOP 14: 

Bärbel Lucas stellt den Haushaltsplan vor, der auch eingesehen werden kann. 
Die größten Einnahmen bilden wieder die Mitgliedsbeiträge und die Schwimmkurse. Die 
größten Ausgaben sind die Kosten für Übungsleiter; Material und das Pfingstzeltlager. 
Bärbel weist darauf hin, dass die Altkleidersammlung letztmalig stattfindet, da die AWS 
(Müllentsorger) angekündigt hat, zukünftig selbst Altkleider zu sammeln. Damit wäre die 
Sammlung nicht mehr lukrativ und der Aufwand zu hoch. 
Der Haushaltsplan umfasst Einnahme in Höhe von 73.850 € und Ausgaben von 75.915 €. Das 
Minus kann durch das Sparkonto ausgeglichen werden. 
Es erfolgt die Abstimmung über den Haushaltsplan. Der Plan wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 15: 

Eine Liste mit den bereits geplanten Terminen liegt aus, ist aber auch auf der Homepage, 
Facebook und Instagram zu finden. 
Henning weist besonders auf die Altkleidersammlung am 27.04.24 hin. Am 20.04. erfolgt das 
Tütenverteilen. Hier bedarf es noch der Unterstützung. 
Es soll zwei Schwimmerfrühstücke im Freibad geben. 
Anschließend stellt Anne Chytrek noch die Termine der Jugend vor. Es sind 4 Wettkämpfe 
geplant. Die Jugend unterstützt das Weserschwimmen in Vlotho. Im Fokus steht auch das 
Pfingstzeltlager. Das Geld, welches die Jugend von der Stadt für die Wassergewöhnung 
erhalten hat, soll für die Wettkampfrichterausbildung verwendet werden. 
 
 
TOP 16: 
Es gibt keine Rückmeldungen. 
 



 
TOP 17: 

Henning Wessel bedankt sich nochmals bei allen Helfern und beendet die 
Jahreshauptversammlung 2024 um 20.15 Uhr. 
 
 
 
 
 
---------------------------------------                                     -------------------------------------- 
  (Henning Wessel)                                                              (Claudia Grüger) 
 
 

 


